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социальная ответственность

Владимир Мякуш, пред-
седатель Законодательного 
Собрания Челябинской об-
ласти (фракция «Единая 
Россия»):

– Подписанное между об-
ластным правительством и 
Союзом промышленников и 
предпринимателей соглашение 
обязательно будет иметь положительный эффект. 
Согласен с тем, что оно носит рамочный характер, 
но в любом случае это отражение намерений 
дальнейшей плодотворной работы обеих сторон.

В ходе конференции состоялись перевыборы руко-
водящих органов Челябинского регионального Союза 
промышленников и предпринимателей. Президентом 
СПП вновь избран председатель совета директоров 
ОАО «Магнитогорский металлургический комбинат», 
депутат ЗСО (фракция «Единая Россия») Виктор Раш-
ников, первым вице-президентом – генеральный 
директор ОАО «Челябинский трубопрокатный завод», 
депутат ЗСО (фракция «Единая Россия») Александр 
Федоров. Состав правления общественной органи-
зации СПП сократился с 30 до 20 членов, а число 
участников правления объединения работодателей 
было увеличено до пяти человек. Стоит отметить, что 
в состав правления СПП вошел депутат ЗСО Дмитрий 
Мешков (фракция «Единая Россия»).

Председатель Законодательного 
Собрания В.В. Мякуш призвал 

депутатов областного парламента 
провести субботники в своих округах

Приближается пора апрельских суббот-
ников. Для всей страны и для нашей области 
они стали хорошей, доброй традицией. Суб-
ботники сохранились и до сих пор популярны 
именно благодаря идее бескорыстного труда 
на благо родного города, поселка и двора. 
После долгой зимы улицы, парки и скверы 
южноуральских городов нуждаются в уборке 
и озеленении. Работы по благоустройству 
уже начались во всех муниципалитетах об-
ласти. Призываю депутатов Законодатель-
ного Собрания принять самое активное уча-
стие в субботниках, возглавить эту нужную 
и необходимую работу в своих округах, ор-
ганизовать как можно больше жителей для 
участия в субботниках. Кто-то выведет на 
уборку территорий предприятия, кто-то по-
садит деревца с учениками подшефной шко-
лы. А кто-то благоустроит улицу в родном 
селе. Депутатский корпус Законодательного 
Cобрания может стать настоящим трудовым 
десантом в своих округах.

Самое главное, чтобы субботники охва-
тили все районы и города области. Эта ра-
бота – для тех, кто искренне любит свой 
город, свою область.

Власть и бизнес:  
праВила игры

7 апреля правительство Челябинской 
области и региональное отделение Союза 
промышленников и предпринимателей 
России подписали соглашение о социально-
экономическом сотрудничестве. Церемония 
подписания состоялась в рамках девятой 
отчетно-выборной конференции челябин-
ского отделения СПП.

Со стороны правительства области офици-
альный документ подписал первый заместитель 
губернатора Челябинской области Сергей Комя-

ков, со стороны Союза промышленников и пред-
принимателей – первый вице-президент СПП, 
депутат Законодательного Собрания Челябинской 
области Александр Федоров.

После подписания Сергей Львович отметил, 
что соглашение – яркий пример готовности юж-
ноуральского правительства делать активные 
шаги навстречу бизнесу. В настоящее время де-
путаты ведут работу над проектом областного 
закона, который даст возможность предостав-
ления государственных преференций крупным 
инвесторам на территории Южного Урала.

– Соглашение носит рамочный характер, – 
прокомментировал первый вице-губернатор. 
– Более конкретные детали будут обозначаться 
в отдельных договорах между бизнесом и вла-
стью.

В свою очередь депутат Федоров отметил, 
что подписанный документ направлен на реа-
лизацию стабильной политики по привлечению 
инвестиций в регион, оно устанавливает «пра-
вила игры», по которым предстоит работать в 
будущем.

Окончание на стр. 3

Система образования в нашей стране нужда-
ется в серьезном обновлении. Об этом неодно-
кратно заявлял премьер, лидер партии «Единая 
Россия» Владимир Путин. Органам государствен-
ной власти надлежит перестать экономить сред-
ства на образование, что должно выразиться в 
первую очередь в оснащении учебных заведений 
современной техникой, росте заработных плат пе-
дагогов и, как следствие, повышении престижа 
профессии учителя. Существенную роль в подго-
товке программы модернизации образования, по 
мнению лидера «Единой России», должны сыграть 
региональные партийные отделения.  Вице-спикер 
ЗСО Александр Журавлев из депутатской фракции 
«Единая Россия», возглавивший координационный 
совет по модернизации образования, в минувший 
понедельник работал в Москве, где озвучил пред-
ложения регионального отделения партии цен-
тральному руководству «Единой России».

Владимир ПуТИН, председатель 
Правительства РФ, лидер партии 
«Единая Россия»: 

– Зарплата учителей в России растет 
очень медленно. В 2009 году она состав-
ляла 13 тысяч рублей, сейчас подползла к  
14 тысячам. Разрыв между средним уров-
нем доходов в экономике страны и дохо-

дами учителей быстро растет, а это негативная тенденция.  
Нужно сделать все, чтобы ее остановить.

Учитель – это зВУчит гордо!
По Поручению лидера Партии «единая россия», Председателя Правительства рФ владимира Путина  
на южном урале начали составлять Программу модернизации образования 

День космонавтики — 
уральский празДник 

Когда в апре-
ле 1961 года 
Юрий Гагарин 
успешно вернул-
ся из космоса, 
челябинцы ра-
довались этому 
вместе со всей 

страной. Но мало кто знал тогда, что наш 
регион имеет к этому событию самое пря-
мое отношение. Сложное устройство, при 
помощи которого Юрий Гагарин опускался 
на Землю, было создано при непосред-
ственном участии ученых из Снежинска. 
Предприятия Златоуста, Челябинска, Ми-
асса и других городов области принимали 
участие в освоении космоса. 

Сегодня среди покорителей космоса 
есть и наши земляки. Так, членом от-
ряда космонавтов является Марк Серов, 
большую часть жизни проживший в 
Верхнем Уфалее. Южный Урал гордится 
и летчиком-космонавтом Героем России 
Максимом Сураевым. 

Высокотехнологичные разработки, 
сделанные в южноуральских конструк-
торских бюро и на предприятиях, являют-
ся неотъемлемой частью современного 
ракетостроения, выдающихся достиже-
ний космической отрасли. В Миассе на-
ходится один из крупнейших головных 
разработчиков ракетно-космических 
комплексов – Государственный ракет-
ный центр имени академика Макеева. 
Он занимается разработкой всемирно из-
вестных ракет и ракетоносителей. 

С космической отраслью связан еще 
ряд предприятий: завод «Прибор», Ми-
асский и Златоустовский машинострои-
тельные заводы, «Полет». Все они уча-
ствовали в программе «Энергия-Буран».

Ход разработки данной программы 
Владимир Путин обсудил в понедельник 
4 апреля с руководством «Единой России».

– Наши партийные организации в за-
конодательных региональных собраниях 
могут участвовать и контролировать под-
готовку региональных программ модер-
низации образования, – уверен предсе-
датель Правительства РФ. – Это потребует 

определенных решений. Я надеюсь на вашу 
поддержку.

Как выяснилось, Владимир Владимирович 
уже дал поручение федеральному Министерству 
образования и науки начать подготовку про-
граммы модернизации образования. И резуль-
тат этой работы должен получиться удачным, 
ведь изменения в отрасли назрели давно. 

Окончание на стр. 2

все на субботники! 
сДелаем наш Двор, 

улицу чистыми! 
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– Нам нужно начать укреплять 
общеобразовательное простран-
ство. С учетом особенностей Рос-
сии это непростая задача: терри-
тория огромная, школ и других 
учреждений по всей стране очень 
много, – подчеркнул Владимир 
Путин. – Они достаточно дорогие, 
и, надо прямо сказать, качество 
образования, мягко говоря, не 
всегда отвечает современным 
требованиям. 

Лидер «Единой России» также вы-
разил мнение, что путем совершен-
ствования качества образования и 
сокращения расходов можно создать 
базовые образовательные центры с 
филиальной сетью. 

– Это возможный путь решения 
данной проблемы при улучшении 
возможности дистанционного об-
разования с использованием совре-
менных средств. Для нашей страны 
с огромной территорией это может 
быть выходом. Ну и управленческие 
издержки в данном случае можно 
сокращать. Ведь это будут филиалы 
больших образовательных центров. 
Если мы будем выделять на них фе-
деральные средства, то сможем де-
лать действительно общую програм-
му и контролировать ее исполнение 
при софинансировании со стороны 
регионов. Получается, мы показыва-
ем тренд, подставляем финансовое 
плечо, а регионы с удовольствием 
присоединяются. Мы можем укре-
пить материально-техническую базу 
и, конечно, поднять уровень мате-
риального благосостояния, доходов 
самих учителей, – поделился сооб-
ражениями премьер.

По его словам, сегодня нужно 
активнее начать контактировать с 
регионами. Положительный пример 
такого взаимодействия есть – это ра-
бота в сфере региональных программ 
модернизации здравоохранения. Те-
перь и Минобрнауки придется пойти 
по пути Минздрава РФ. На подготовку 
таких программ Владимир Путин от-
вел чиновникам три месяца, чтобы 
уже осенью 2011-го начать их реали-
зовывать. 

На Южном Урале составление про-
граммы уже началось. Члены фрак-
ции «Единая Россия» в Заксобрании 
неоднократно собирались, чтобы об-
судить данный вопрос, многим пар-
тийным деятелям даны поручения. 
Вице-спикер ЗСО Александр Журав-
лев, возглавивший координационный 
совет по модернизации образования, 
в минувший понедельник побывал в 
Москве на совещании по обозначен-
ному вопросу. 

Ряд предложений у челябинцев 
уже есть. Прежде всего, они касаются 
повышения уровня заработной платы 
педагогов. Кстати, об этом также не 
раз говорил Владимир Путин.  Член 
партии «Единая Россия», директор 
Дворца пионеров и школьников им. 
Н.К. Крупской Иван Иоголевич уверен, 
что, прежде всего, государству нужно 
перестать экономить на системе об-
разования и начать повышать пре-
стиж профессии.

– Сегодня необходимо делать 
ставку на педагогические универ-
ситеты, – считает Иван Александро-
вич. – Именно там зарождается про-
фессия учителя, и именно на этом 
этапе мы должны повышать пре-
стижность специальности педагога. 

Пока же, к сожалению, наблюдается 
тенденция к снижению количества 
абитуриентов. 

Действительно, в педунивер-
ситеты сегодня зачастую идут не 
по призванию, а за корочками о 
высшем образовании. Да и тем мо-
лодым людям, кто действительно 
любит и хочет работать в школах, 
непросто бывает остаться верны-
ми профессии, получая мизерные 
зарплаты. В итоге талантливые и 
умные педагоги чаще всего под-
даются соблазну и уходят в частные 

школы, либо вообще меняют сферу 
деятельности. 

Масштабная реформа образова-
ния должна привести к тому, что учи-
тель, ученик и его родители должны 
стать по-настоящему новыми в мо-
дернизированной педагогической 
системе, считает учитель начальных 
классов МОУ СОШ № 4 города Аши 
Татьяна Куфтерина.

– В системе образования посто-
янно происходят изменения, идет 
внедрение новых программ, – под-
метила она. – Выходит так, что 

самая большая работа ложится на 
плечи коллектива школ. Пока рост 
заработной платы учителям не такой 
ощутимый, и для педагогов это во-
прос один из самых болезненных. 
Кроме того, школы сегодня слабо 
оснащены компьютерной базой. Это 
нужно исправлять. Но радует, что 
все вносимые изменения в обра-
зовательный процесс обсуждаются, 
учитываются мнения учителей. Но-
вое время требует новых программ 
и стандартов. Все это понимают.

Виктория САВЕЛЬЕВА.

Учитель – это зВУчит гордо!
По Поручению лидера Партии «единая россия», Председателя Правительства рФ владимира Путина на южном урале начали составлять 
Программу модернизации образования 

Урок от депУтата
27 апреля российскому парламента-

ризму исполняется 105 лет. Историче-
ская дата послужила поводом для реа-
лизации нового образовательного про-
екта для южноуральских школьников, 
инициаторами которого выступило За-
конодательное Собрание Челябинской 
области.

Предполагается, что мероприятия будут 
проходить в три этапа.

Во время первого этапа – с 25 по 30 апреля 
– в школах Южного Урала пройдут открытые 
уроки, на которых ребята узнают о том, как 
зарождался и развивался парламентаризм в 
нашей стране.

На втором этапе планируется провести 
открытый видеоурок, который пройдет на 
площадке областного парламента. Благодаря 
возможностям регионального компьютерно-
го центра видеоурок будет транслироваться 
на всю территорию Челябинской области.

Самые активные школьники будут при-
глашены на экскурсию в Законодательное 
Собрание Челябинской области, получат 
возможность воочию увидеть архивные до-
кументы, рассказывающие о том, как раз-
вивался парламентаризм в нашем регионе. 
Это и станет завершающим этапом образова-
тельного проекта.

По подготовке «парламентских уроков» 
уже создана рабочая группа, в которую вош-
ли депутаты Законодательного Собрания, 
министр образования и науки Челябинской 
области Александр Кузнецов, сотрудники ап-
парата областного парламента.

Ирина ЯББАРОВА.

Почти шесть месяцев прошло с тех пор, 
как генеральный директор ОАО «АМЗ» 
Владимир Евстратов и его заместитель 
по перспективному развитию Александр 
Решетников стали депутатами Законо-
дательного Собрания Челябинской об-
ласти от партии «Единая Россия». к своим 
обязанностям народные избранники 
приступили сразу, что называется, без 
раскачки. Поэтому итоги первого полуго-
дия работы в региональном парламенте 
получились впечатляющими.

Начнем с того, что за шесть месяцев Вла-
димир Евстратов и Александр Решетников  
12 раз принимали граждан по личным во-
просам. Три встречи с избирателями про-
ходили в региональной общественной при-
емной председателя партии «Единая Россия» 
Владимира  Путина в Челябинске. Остальные 
– в городах Катав–Ивановского избиратель-
ного округа. За помощью к народным из-
бранникам обратились 200 жителей, 12 из 
которых отправили свои просьбы на сайт ЗСО 
– www.zs74.ru. 

Проблемы, с которыми люди приходили 
к депутатам, не новы – они касаются сферы 
ЖКХ, газификации и водоснабжения частного 
сектора. Также народных избранников проси-
ли посодействовать в получении жилья по со-
циальному найму. Все обращения Владимир 
Евстратов и Александр Решетников рассмо-
трели. По 90 из них найдены решения, даны 
ответы, проведены консультации. Многие 
вопросы рассматривались совместно с ответ-
ственными лицами на местах, поэтому время 
их решения увеличивалось. 

В частности, при содействии этих депута-
тов ЗСО удалось перевести газифицированный 
дом в городе Миньяр в разряд негазифи-
цированных и изменить в пользу его жиль-
цов тариф на электроэнергию. Обращались к 
парламентариям и за финансовой помощью. 
По некоторым из просьб после рассмотрения 
принимались положительные решения. Так, 
выделены средства на покупку формы вра-
тарю хоккейной команды поселка Совхозный 
Катав–Ивановского района. Оказана спонсор-
ская помощь в проведении ХI традиционного 
турнира по дзюдо в Усть-Катаве, посвященно-
го Дню вывода советских войск из Афганиста-
на. На депутатские деньги закуплены призы 
для призеров состязания.

Также народные избранники обсудили с 
главами городов и районов вопрос оснаще-
ния сельских клубов современной техникой. В 
ближайшем будущем из депутатского фонда 
будут выделены средства для приобретения 
аппаратуры сельским клубам Ашинского и 
Катав–Ивановского районов, а также Усть-
Катаву. 

Остальные обращения в данный момент 
остаются на контроле у Владимира Евстратова 
и Александра Решетникова.

Иван ПЕТРОВСКИЙ.

внимание, конкурс!

С 1 по 15 мая в Челябинской области прой-
дет конкурс студенческих работ, организатор 
– Законодательное Собрание Челябинской об-
ласти.

Принять участие в конкурсе могут студенты ву-
зов, учащиеся техникумов и колледжей.

Работы принимаются по пяти номинациям. 
Студенты могут попробовать свои силы в одной из 
сложных номинаций – «Разработка PR-проекта ин-
формационной поддержки областного парламента», 
проявить законодательную инициативу и предста-
вить свою работу в конкурсном испытании «Мой 
законопроект». Также принимаются работы в номи-
нации «Информационные материалы о деятельности 
Законодательного Собрания Челябинской области, 
размещенные в студенческих средствах массовой 
информации». Те, кто активно следит за работой 
народных избранников, могут принять участие в но-
минации «Роль депутата Законодательного Собрания 
Челябинской области в избирательном округе». Кро-
ме того, есть возможность продемонстрировать свои 
творческие способности и представить свою работу в 
непростом конкурсном испытании «Оригинал-макет 
сувенирной и иной продукции, формирующей имидж 
Законодательного Собрания Челябинской области».

Для участия в конкурсе необходимо представить 
анкету участника, творческую работу, краткую анно-
тацию в свободной форме на одном листе. Если ра-
бота выполнена авторским коллективом, то в анкете 
необходимо указать сведения обо всех участниках.

Трое победителей конкурса в каждой номинации 
получат дипломы лауреатов и денежные премии. 
Первая премия составляет 15 тысяч рублей, вторая 
премия – десять, третья – пять тысяч рублей.

Более подробную информацию можно 
узнать на сайте Законодательного Собрания 
www.zs74.ru/contests/. контактный телефон  
8 (351) 239-88-46.

новости Зсо

полгода позади 
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Окончание. Начало на стр. 1.

После церемонии подписания 
Александр Анатольевич отчитал-
ся перед участниками встречи о 
деятельности СПП за прошедшие 
два года. По его словам, состоя-
ние южноуральской экономики 
заметно улучшилось. Если в 2009 
году падение объемов промыш-
ленного производства в нашем 
регионе составляло 19,5 процен-
та, то в прошлом году был зафик-
сирован рост на 12 процентов.

За последние два года в Челябин-
ской области было реализовано по-
рядка 350 инвестпроектов в разных 
отраслях экономики. Создано почти 
27 тысяч новых рабочих мест. 
Как отметил Александр Федоров, 
во многом это благодаря усили-
ям компаний, входящих в состав 
регионального отделения Союза 
промышленников и предприни-
мателей.

– Как и прежде, важной 
сферой деятельности Союза 
промышленников и предпри-
нимателей остается социаль-
ная ответственность бизне-
са, – подчеркнул Александр 
Анатольевич. – Общий объем 
социальных инвестиций, осу-
ществляемых предприятиями, кото-
рые входят в состав Союза, только 
за 2010 год составил 2,7 миллиарда 
рублей. Для сравнения, в 2009 году 
эта цифра была заметно ниже – 1,9 
миллиарда рублей.

Стоит отметить, что большое вни-
мание деятельности Челябинского 
отделения Союза промышленников 
и предпринимателей уделяется со 
стороны законодательной власти. А 
потому традиционно в конференции 
приняло участие руководство Зако-
нодательного Собрания Челябинской 
области. Кстати, 12 южноуральских 
парламентариев входят в состав СПП.

Приветствуя участников конфе-
ренции, председатель южноураль-
ского парламента Владимир Мякуш 
заметил, что представители Союза 
должны проявлять больше инициати-
вы в законотворческой деятельности, 
в частности, в разработке областного 
законопроекта «О промышленной по-
литике».

Заместитель председателя Зак-
собрания Семен Мительман в сво-
ем выступлении поднял вопрос о 
нехватке инженерно-технических и 
рабочих кадров высокой квалифи-
кации.

 По мнению Семена Аркадьеви-
ча, решить проблему может регио-
нальное агентство стандартизации 
и сертификации персонала Челябин-
ской области, которое будет владеть 
всеми базами данных. В него могут 
войти все организации, имеющие 
опыт подготовки, переподготовки и 
повышения квалификации кадров, 
созданные по отраслевому или 
корпоративному признакам, банк 
данных разработанных профессио-
нальных стандартов и база данных 
по экспертам по видам экономиче-
ской деятельности.

Уже зарегистрирован экспертно-
методический центр, задачей кото-
рого будет являться методическое 
сопровождение подготовки профес-

сиональных стандартов 
и экспертов. Кроме того, 
планируется создать ряд 
центров стандартизации 
квалификации. Один из 
подобных центров – в 
сфере сервисных услуг – 
в области уже действует.

Стоит отметить, что Че-
лябинская область – один 
из восьми российских ре-
гионов, где ведется работа 
по сертификации и при-
знанию профессиональ-
ной квалификации. И если 

сейчас активно включиться в процесс 
проработки всех предложений, то наш 
регион может стать одним из первых, 
кто примет подобные стандарты.

Кроме того, при поддержке регио-
нального отделения работодателей 

«ПРОМАСС», Челябинской торгово-
промышленной палаты, ЮУрГУ, 
министерства образования и науки 
области создан центр «Универсум». 
С осени прошлого года началась ра-
бота по созданию независимой си-
стемы оценки качества выпускников 
учреждений профессионального об-
разования, персонала предприятий 

и организаций. Также подписано 
соглашение между Челябинским ре-
гиональным отделением работода-
телей «ПРОМАСС» и Национальным 
агентством развития квалификаций 
РСПП по созданию на Южном Урале 
независимой системы оценки и сер-
тификации профессиональных квали-
фикаций.

Власть и бизнес: праВила игры

Товарищество собственников 
жилья как форма управления 
жилым домом по каким-то при-
чинам не всегда получает в нашей 
стране, и в частности в Челябин-
ской области, должного цивилизо-
ванного развития. 

В непростых жилищно-комму-
нальных вопросах пытался разобрать-
ся Экспертный клуб Общественной 
молодежной палаты при Законода-
тельном Собрании Челябинской обла-
сти, участники которого встретились, 
чтобы обсудить проблемы создания и 
функционирования ТСЖ на территории 
Южного Урала.

Причиной встречи послужил успев-
ший наделать много шума скандал 
между новым и прежним правлением 
ТД «Стрела». Жители нескольких до-
мов на Северо-Западе Челябинска ста-
ли заложниками ситуации: прежний 

председатель ТД «Стрела» Владимир 
Дозорцев категорически отказывает-
ся покидать кресло руководителя и 
не торопится передавать дела вновь 
избранному председателю Николаю 
Галкину. И это несмотря на то, что пол-
номочия Дозорцева истекли еще 31 
марта этого года. Плюс ко всему ведет 
себя грубо и самоуверенно.

Жильцы, дома которых входят в 
список обслуживаемых ТД «Стрела», 
рассказали, что их жилищный фонд 
ремонтировался давно, хотя деньги на 
подобные нужды они исправно пла-
тят. На все вопросы и требования воз-
мущенных жителей отчитаться, куда 
уходят их деньги, Владимир Дозорцев 
не реагировал. Не выполнял неради-
вый руководитель и многие другие 
вмененные ему обязательства. Нако-
пившаяся обида и послужила причи-
ной избрания нового председателя ТД. 
Все протоколы и решения, подтверж-

дающие законность собрания жиль-
цов и избрания нового руководителя 
«Стрелы», у членов правления есть. 
Но приступить к своим прямым обя-
занностям Николай Галкин не может: 
нет доступа ни к помещению, ни к 
финансовой документации.

Интерес к некрасивой истории 
проявили члены Общественной мо-
лодежной палаты. Как рассказал ее 
председатель Андрей Уфимцев, это 
уже второе заседание Экспертного 
клуба по этой теме.

– Наша задача – разобраться, что 
же на самом деле мешает эффектив-
ной работе товариществ собственни-
ков жилья и управляющих компаний, 
выяснить, что нужно сделать, чтобы 
социальная и коммунальная ответ-
ственность наших граждан развива-
лась, – прокомментировал Андрей 
Уфимцев. – И где, как не на площадке 
Законодательного Собрания области, 
пытаться решать подобные пробле-

мы, ведь если сегодня у людей не бу-
дет возможности решать актуальные 
для них проблемы конструктивно, то 
завтра они, обиженные и униженные, 
выйдут на улицы города, чтобы за-
щитить свои права другим способом, 
а это чревато плачевными послед-
ствиями.

Проблемы ЖКХ уже давно широ-
ко обсуждаются и на федеральном 
уровне. Только в нашем регионе 60 
процентов всех обращений в Обще-
ственную палату Челябинской области 
касаются коммунальных вопросов.

И ситуации, подобные той, что 
сложилась в товариществе домовла-
дельцев «Стрела», по словам Андрея 
Уфимцева, не единичный случай, а 
имеют характер тенденции.

– Коммунальная сфера очень 
болезненна для нашего общества, – 
считает председатель Общественной 
молодежной палаты. – И понятно, 
что в сложившихся условиях власть 

просто не может, не имеет права дер-
жаться в стороне.

Свою оценку сложившимся об-
стоятельствам дал член молодежной 
палаты Анатолий Вершинин. По его 
мнению, прежнее руководство «Стре-
лы» ведет себя неприемлемо. Кстати, 
на встречу был приглашен и Влади-
мир Дозорцев – прежний председа-
тель товарищества домовладельцев, 
но сесть за стол переговоров он не 
решается.

Понятно, что справиться с пробле-
мой в одиночку у вновь избранного 
правления ТД «Стрела» уже не полу-
чится, а потому члены Общественной 
молодежной палаты при Законода-
тельном Собрании Челябинской обла-
сти посоветовали новому председате-
лю Николаю Галкину и его коллегам 
обратиться в областную прокуратуру, 
администрацию города Челябинска, а 
также к депутатам Челябинской город-
ской Думы и Законодательного Собра-
ния Челябинской области. Жилищным 
кодексом предусмотрена обязанность 
передачи в течение 30 дней от руко-
водства прежней управляющей орга-
низации или ТСЖ всей необходимой 
технической и иной документации и 
базы данных вновь избранным управ-
ленцам. Обязанность передачи доку-
ментации есть, а ответственности за 
невыполнение – нет, и поэтому возни-
кают такие ситуации. В настоящее вре-
мя рассматривается законопроект об 
установлении административной от-
ветственности за данное нарушение.

Руку на пульсе пообещали держать 
и члены Экспертного клуба молодеж-
ной палаты.

тсЖ: когда В тоВарищах согласье есть

Андрей уФИМЦЕВ, председатель Обще-
ственной молодежной палаты при Законода-
тельном Собрании Челябинской области:

– Отношение населения к проблеме жилищно-
коммунального хозяйства напрямую отражается на 
отношении людей к власти в целом. И если сейчас 
ничего не делать, то ситуация может зайти очень 
далеко. И кому, как не молодежной палате, реа-
гировать на подобные проблемы. Ведь молодежь 

– самая прогрессивная часть населения, она смотрит в будущее, и в боль-
шинстве своем ей не все равно, в какой стране жить. В стране, похожей на 
сарай, где все разваливается, или в благополучном государстве, в котором 
население может и хочет брать на себя ответственность за свою судьбу, за 
свой дом. Ведь Родина начинается с малого – со двора собственного дома. 
Но как мы можем рассуждать об ответственности за страну в целом, если 
не можем справиться с трудностями в масштабах дома.

Семен МИТЕльМАН, за-
меститель председателя ЗСО 
(фракция «Единая Россия»):

– На рынке труда отсутствуют 
квалифицированные технологи, 
конструкторы, не хватает и рабо-
чих необходимой квалификации. 
И если такие промышленные 
монстры, как ММК и ЧТПЗ, мо-

гут себе позволить содержать хорошие учебные 
центры, то все остальные – нет. И, выходя на рынок 
труда, работодатель не может найти хороших спе-
циалистов.

За последние два года в Челябинской области было реализовано по-
рядка 350 инвестпроектов в разных отраслях экономики. Создано почти  
27 тысяч новых рабочих мест. Как отметил Александр Федоров, во многом 
это благодаря усилиям компаний, входящих в состав регионального отделе-
ния Союза промышленников и предпринимателей.

Жилищно-коммунальное хоЗяйство

Подписанное соглашение подчеркивает, что правительство региона го-
тово делать шаги навстречу бизнесу. В ближайшее время по инициативе 
регионального отделения партии «Единая Россия» на рассмотрение Законода-
тельного Собрания будет также вынесен проект областного закона, который 
даст возможность предоставления государственных преференций крупным 
инвесторам на территории Челябинской области. Пока соглашение носит 
рамочный характер, а более конкретные детали будут обозначаться в от-
дельных договорах между субъектами бизнеса и властью.

Ирина ЯББАРОВА.
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летом прошлого года Южный 
урал посетила рабочая группа 
президиума генерального со-
вета «Единой России» по защите 
прав вкладчиков и дольщиков 
под председательством депута-
та Государственной Думы Алек-
сандра Хинштейна. В Челябинске 
тогда прошло масштабное сове-
щание, в котором помимо пред-
ставителей власти и строителей 
участвовали сотрудники силовых 
структур региона. Результаты 
последовали незамедлительно: 
половина обманутых дольщиков 
получили свои квартиры. 

В деле решения оставшихся про-
блем область с тех пор продвинулась 
далеко. Достаточно сказать, что пра-
вительством региона была создана 
рабочая группа по контролю ситуации 
в сфере жилищного строительства во 
главе с первым вице-губернатором 
Сергеем Комяковым и с участием 
первого замминистра строительства 
Сергея Сихарулидзе, глав ряда му-
ниципальных образований и пред-
ставителей инициативных групп 
дольщиков, вложивших средства в 
долгострои.

Не остались в стороне и депутаты 
Законодательного Собрания обла-
сти. Члены фракции «Единая Россия» 
создали рабочую группу на которой 
регулярно рассматривают вопросы 
«зависших» после кризиса строек. 
Разговор при этом идет конструк-
тивный: в ходе совещаний решается, 
какие конкретно меры следует пред-
принять в том или ином случае, как 
найти выход из тупика, в котором 
не по своей воле оказались дольщи-
ки. При этом участие в обсуждении 
принимают и сами южноуральцы, 
оставшиеся без денег и квартир.

Проще всего решается вопрос в том 
случае, когда заложниками кризиса 
оказались не только вкладчики, но и 
строители. Так произошло в случае с 
компанией «Массив» – одним из круп-
ных застройщиков микрорайона Чу-
рилово. Выяснилось, что застройщику 
при содействии губернатора Михаила 
Юревича, администрации города и 
Южно-Уральской корпорации жилищ-
ного строительства уже удалось най-
ти варианты решения проблемы. Год 
назад «подвисло» строительство пяти 
домов, но после того, как строителям 
была оказана поддержка со стороны 
Южно-Уральской корпорации жилищ-
ного строительства и ипотеки, дело 
сдвинулось с места. Сегодня въехали в 
свои квартиры дольщики, принимав-
шие участие в строительстве двух до-
мов. Еще три дома ждут приемки ко-
миссией, после сдачи их в эксплуатацию 
в них тоже можно будет заселяться.

Однако 32 человека успели рас-
торгнуть договоры с компанией. Лишь 

десять из них в свое время оплатили 
квартиры полностью и сегодня могут 
претендовать на жилье – в том случае, 
если по просьбе властей строители пой-
дут им навстречу. С оставшимися будут 
заключены мировые соглашения уже 
в индивидуальном порядке. По словам 

генерального ди-
ректора «Массива» 
Леонида Берковича, 
компания настрое-
на урегулировать 
этот вопрос, макси-
мально учитывая 
интересы бывших 
дольщиков. Тем 
не менее депутаты 
Заксобрания про-
контролируют си-
туацию до полного 
ее разрешения.

Намного сложнее обстоит дело с 
МЖК «Полет», являющимся притчей 
во языцех уже с конца 
1990-х годов. Вместо 
12-этажного дома на 
улице Братьев Кашири-
ных, на строительство 
которого было получено 
разрешение, появилась 
16-этажка. Не надеясь 
узаконить этакие воль-
ности, руководство 
МЖК оформило объект 
как «незавершенку», распродав при 
этом квартиры. Заселившиеся в них 
челябинцы живут без лифтов, но при 
этом с помощью того же МЖК строят 
еще один незаконный объект – под-
земную парковку. Ночью приезжает 
техника, занимается работами – под 
утро исчезает. Столь же неуловимы и 
руководители «Полета», что прежний, 
что действующий. Депутаты решили 
вернуться к этому вопросу через ме-
сяц, обсудив предварительно ситуа-
цию со специалистами, в том числе из 
правоохранительных органов. 

Как отметил Семен Мительман, 
инициатором решения вопроса 
должна быть администрация Челя-
бинска и, кроме того, необходимо от-
крывать уголовное дело против МЖК 
«Полет» за самоуправство и лишать 
имущественных прав через суд. При-
сутствующие высказались за необхо-
димость рассмотрения возможности 
передачи функций застройщика от 
МЖК «Полет» ТСЖ «Социум».

В неприятности угодили и пайщи-
ки жилищно-строительного коопе-

ратива «Дом». Челябинцы, вложив-
шие средства в строительство дома  
№ 38а по улице Островского, ока-
зались жертвами многочисленных 
двойных продаж. Если так можно 
выразиться, жертвой оказался и сам 
ЖСК: аккумулировав средства граж-
дан, кооператив заключил договор о 
строительстве с застройщиком – ООО 
«СХК «Родничок». Застройщику было 
перечислено 94 млн рублей. После 
чего договор был расторгнут, а 140 
из 142 квартир в строящемся доме 
проданы еще раз. Люди остались без 
денег и жилья, заявления директора 
ЖСК Алексея Шамина о том, что коо-
ператив чист перед пайщиками, их 
не утешают. Год назад по этому факту 
было возбуждено уголовное дело, 
«Родничку» предъявлены админи-
стративные иски, но воз и ныне там. 

«Прокуратура города до сих пор не 
установила виновного, в связи с чем 

пайщики провели пикет», – пояснил 
Семен Мительман. Действия про-
куратуры Челябинска подверглись 
критике как со стороны господина 
Шамина, так и со стороны предста-
вителя областной прокуратуры. На-
чальник управления прокуратуры 
Челябинской области Евгений Шрей-
рер отметил, что экспертиза, про-
веденная городской прокуратурой, 
закончена и ситуация с дольщиками 

из гражданско-правового поля пе-
решла в уголовную плоскость: «Хи-
щение установлено, определяется 
виновный. Прокурор области взял 
дело под контроль, так как резуль-
таты работы городской прокуратуры 
нас не удовлетворяют. 38 пайщиков 
обращались в суд с требованием 
возврата денег».

Удивительно, но скандально из-
вестный застройщик продолжает 
получать землю под строительство 
в других районах города. Законода-
тельное Собрание области обратилось 
к прокурору региона Александру Вой-
товичу с требованием до окончания 
расследования приостановить выда-
чу «Родничку» земельных участков.

Конфликт с застройщиком у ЖСК 
возник и в Сосновском районе. И 
вдвойне неприятно, что застройщи-
ком в данном случае является муни-
ципальное предприятие «Комитет по 
делам строительства и архитектуры». 
Один из двух домов, на строительство 
которых были заключены договоры, 
будет сдан в ближайшее время. Ко 
второму объекту муниципальные 
строители утратили интерес с осени 
2010 года. Вместо того чтобы заста-
вить муповцев довести начатое до 
конца, чиновники предлагают пай-
щикам выйти из кооператива. Пред-
ставитель МУП, замглавы Сосновского 
района Владимир Вальтер пояснил, 
что муниципальное предприятие 
планирует передать дом и отказаться 
от завершения работ из-за приоста-
новления финансирования. «Со дня 
на день должно состояться судебное 
заседание по возврату инвестиций», 
– пояснил он.

Позиция районной администра-
ции вызвала резко негативную ре-
акцию областного парламента. За-

меститель председателя правления 
Челябинского межрегионального 
союза строителей Александр Воро-
бьев также предостерег от передачи 
дома другому строителю. «Отказ от 
застройки вас точно не украсит, – 
пояснил он. – Если это произойдет, 
появятся претензии со стороны само-
регулируемой организации…» Речь, 
попросту выражаясь, идет о лишении 
МУПа лицензии на строительство и 
прочих организационных выводах. 
Если районные власти не скоррек-
тируют свою позицию, то депутаты 
вернутся к этому вопросу еще раз. Так 
что в конце обсуждения вопроса Вла-
димир Вальтер заявил о готовности 
продолжить работу над завершением 
строительства.

Разумеется, это далеко не все слу-
чаи, которые рассматривались и бу-
дут рассматриваться депутатами об-
ластного парламента. И к сожалению, 
не все из них могут быть решены к 
обоюдному удовлетворению. 

Поэтому по инициативе депута-
тов от фракции «Единая Россия» зем-
ля под индивидуальное строитель-
ство будет бесплатно выделяться не 
только сельчанам, многодетным и 
молодым семьям, но и южноураль-
цам, пострадавшим от действий 
застройщиков. Продать ли участок 
или самостоятельно начать на нем 
строительство, человек сможет ре-
шить сам.

Владимир ВЛАдИмИРОВ.

долЯ отВетстВенности
Законопроект «О бесплат-

ном предоставлении земельных 
участков в собственность граждан 
для индивидуального жилищного 
строительства или ведения личного 
подсобного хозяйства с возведени-
ем жилого дома на приусадебном 
земельном участке на территории 
Челябинской области» (принят по 
инициативе фракции «Единая Рос-
сия» в первом чтении на VII засе-
дании Законодательного Собрания 
Челябинской области):

«…В настоящий момент зако-
нопроект предусматривает предо-
ставление земельных участков в 
собственность бесплатно для ин-
дивидуального жилищного строи-
тельства или ведения личного под-
собного хозяйства с возведением 
жилого дома на приусадебном зе-
мельном участке без проведения 
торгов в следующих случаях:

…4) участникам долевого стро-
ительства многоквартирных домов 
на основании договора участия в 
долевом строительстве и иных до-
говоров в соответствии с граждан-
ским законодательством Россий-
ской Федерации, заключенных до 
1 апреля 2005 года, пострадавшим 
от действий застройщиков, в ре-
зультате чего строительство оста-
новлено и (или) участники долевого 
строительства не могут оформить 
права на данные объекты, и вне-
сенным органом исполнительной 
власти Челябинской области, упол-
номоченным на осуществление го-
сударственного контроля и надзора 
в области долевого строительства 
многоквартирных домов и (или) 
иных объектов недвижимости, в 
соответствующий реестр. Порядок 
учета граждан утверждается Прави-
тельством Челябинской области».

Семен МИТЕльМАН, заместитель председате-
ля ЗСО, руководитель рабочей группы, фракция 
«Единая Россия»:

– Главное – политическая воля в решении этих 
вопросов. Законодательство у нас очень доброе по от-
ношению к мошенникам. Нельзя, как раньше, посадить 
обманщика в долговую яму. Приходится с ним объ-
ясняться. Разбирательства в арбитражных судах длятся 

годами. А люди ждут без денег и жилья. Самым правильным было бы 
законодательно запретить продажу не сданных в эксплуатацию квартир. 
Пусть застройщик кредитуется в банке, а не у рядовых покупателей жи-
лья. Тем не менее мы не оставим без внимания ни одного объекта с при-
влечением средств дольщиков. По каждому случаю будем разбираться 
и искать выход.

Михаил ЮРЕВИЧ, губернатор 
Челябинской области:

– Принято решение до конца 
года постараться полностью ре-
шить проблему дольщиков. Для 
этого обозначен новый возмож-
ный механизм: в случаях, когда 
невозможно получить ни деньги, 
ни квартиру, муниципалитеты, на территории кото-
рых расположены строительные компании, смогут 
предоставлять пострадавшим земельные участки.

цифры:

73

1995

объекта подпадают под категорию 
«долевое строительство»  
на территории региона.

из них проблемные – в челябинске, 
копейске и златоусте.

человек – общее число дольщиков 
(включая благополучных).
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Проблемы обманутых дольщиков надо Постараться решить до конца года. так расПорядился губернатор области михаил юревич
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На производственных пред-
приятиях катастрофически не 
хватает молодых и профессио-
нальных. Об этом откровенно 
заявили сами промышленники 
на заседании круглого стола, ко-
торый был посвящен проблемам 
развития современного маши-
ностроения в условиях нехватки 
молодых кадров.

Встреча состоялась по инициативе 
Союза машиностроителей России, при 
поддержке Общественной молодеж-
ной палаты Законодательного Собра-
ния Челябинской области. Участники 
круглого стола – ОАО «Электромаши-
на», Миасский автомобильный завод 
«Урал», Челябинский государствен-
ный университет.

Тем, что на производстве давно 
существует кадровый голод, уже ни-
кого не удивишь. Но с каждым годом 
проблема становится все серьезнее. 
На сегодняшний момент средний 
возраст инженерно-технических со-
трудников на производственных 
предприятиях страны – 50 лет. Моло-
дые специалисты не идут на заводы и 
промышленные предприятия, считая 
рабочие специальности непрестиж-
ными и неденежными.

По словам директора по управле-
нию персоналом ВИС «Электромаши-
на» Марины Шуховой, заводы сегодня 
работают в основном за счет кадров 
времен Советского Союза, процент 
притока молодых небольшой. Про-
блема стала настолько серьезной, что 
ее решением стали заниматься на 
высшем государственном уровне.

– Российская экономика постоянно 
развивается, мы активно сотруднича-
ем с зарубежными рынками, занима-
емся модернизацией, увеличиваем 
объемы производства, а проблема 
нехватки хороших специалистов 
рабочих и инженерно-технических 
специальностей не решается, – за-
метила Марина Сергеевна. – Нам не-
обходимо создавать новую кадровую 
номенклатуру.

Завод «Электромашина» предла-
гает свои способы решения кадрового 
вопроса на производстве. Во-первых, 
по мнению Марины Шуховой, необ-
ходимо выделять целевое финан-

сирование на обучение студентов и 
аспирантов за рубежом. Иностранные 
технологии давно шагнули далеко 
вперед, задача российского произ-
водства в масштабах страны – до-
гнать и по возможности перегнать. 
А для этого российские специалисты 
должны уметь разговаривать с за-
рубежными производителями на 
одном языке.

Во-вторых, нужно сверить набор 
специальностей техникумов и вузов 
с актуальными потребностями рын-

ка труда: не секрет, что некоторые 
специалисты не нужны сегодняшней 
экономике. 

– Это обусловлено не только тем, 
что сейчас на рынке труда переизбы-
ток, к примеру, экономистов и юри-
стов, но и тем, что в вузах учатся пять 
лет, за это время некоторые специ-
альности становятся неактуальными 
и невостребованными. Поэтому важ-
но, чтобы был определенный баланс 
между профессиональными и обра-
зовательными стандартами. Плюс ко 
всему обучение будущих специали-
стов должно проходить на реальных 
производственных процессах, а прак-
тику ребята должны проходить на том 
предприятии, где в будущем будут 
работать. Работодателю это поможет 
подготовить специалиста именно для 
своего производства с учетом всех 
особенностей, а будущий выпускник 
будет уверен: после вуза без работы 
он не останется.

Также Марина Шухова считает, что 

вуз и государство должны работать 
в тесном контакте и создавать все 
условия, чтобы у выпускников школ 
было желание идти учиться в техни-
ческий вуз. Предоставление общежи-
тий, интересный досуг, возможности 
для реализации своих творческих, 
спортивных, интеллектуальных по-
требностей, реализация специальных 
программ для студенчества – все это 
и многое другое может быть при-
влекательным для потенциальных 
студентов. Не стоит забывать и про 

молодых и перспективных препода-
вателей высших учебных заведений. 
Для них можно обустраивать ком-
пактные и комфортные поселения и 
давать все возможности для разви-
тия и внедрения своих инновацион-
ных технологий. Это позволит не по-
терять талантливых педагогов, кото-
рых активно перекупают зарубежные 
учебные заведения.

Кроме того, уже в вузах у студен-
тов должна быть возможность за-
ниматься научно-техническими раз-

работками, а для этого необходимо 
создание на базе университетов кон-
структорских бюро. К тому же подоб-
ные разработки могут повысить и сам 
рейтинг учебных заведений высшего 
профессионального образования.

Надо отметить, что представите-
ли ОАО «Электромашина» не толь-
ко выступили с предложениями по 
решению кадровой проблемы, но и 
поделились опытом.

– На нашем предприятии весь 
процесс, начиная от идеи продукта 
производства до выхода его с кон-
вейера, разрабатывается и контроли-
руется конструкторами, но в настоя-
щий момент мы ощущаем острую 
нехватку подобных специалистов: 
заказы на новую продукцию есть, а 
трудовых ресурсов не хватает, – рас-
сказала Марина Сергеевна. – Поэто-
му мы приняли решение реализовать 
специальный проект «Конструктор. 
Развитие. Инновации». Планируем 
создавать все необходимые условия 
для подобных специалистов: новая 
система мотивации, высокая оплата 
труда. Возможно, будем привлекать 
к работе японских специалистов, их 
знания и технологии могут нам по-
мочь.

На заводе «Электромашина» дей-
ствует собственный учебный центр, 
где молодых людей с техническим 
образованием в течение трех меся-
цев готовят опытные специалисты. 
Активно машиностроительное пред-
приятие сотрудничает с учебными за-
ведениями Челябинска: организует 
дни открытых дверей, экскурсии, реа-
лизует программы стажировки для 
своих будущих кадров.

Богатый опыт работы с молодыми 
кадрами у Миасского автомобильно-

го завода «Урал». Начальник отде-
ла массовых коммуникаций Андрей 
Трушников похвастался участникам 
встречи, что средний возраст работ-
ников предприятия – 38 лет. А у каж-
дого начинающего специалиста есть 
все шансы дорасти до руководителя: 
администрация завода активно поо-
щряет талантливых и целеустремлен-
ных. Каждый сотрудник предприятия 
обязан раз в год пройти дополни-
тельное обучение в учебном центре 
«Урала». Действует здесь и институт 
наставничества, когда начинающему 
специалисту помогает адаптировать-
ся и узнать все тонкости производ-
ства опытный и квалифицированный 
сотрудник.

Но не все так гладко. Во время 
финансово-экономического кризиса 
предприятие вынуждено было «за-
морозить» ряд программ. К приме-
ру, в настоящее время не действу-
ет ипотечная программа, которая 
раньше позволяла предприятию 
брать кредит на жилье для своих 

сотрудников, а они в свою очередь 
в течение нескольких лет выплачи-
вали беспроцентный кредит. К слову, 
набор специалистов на заводе так-
же временно приостановлен. Хотя 
Андрей Николаевич заметил, что, 
возможно, уже через полгода-год 
предприятию снова понадобится 
«молодая кровь».

В любом случае решать проблему 
кадров, по мнению Трушникова, не-
обходимо всем миром. Немалую роль 
в этом должно сыграть государство.

– В настоящий момент в стране 
действует федеральная программа 
стажировки, в ней четко сказано, 
что предприятия могут брать на ста-
жировку только дипломированных 

специалистов, – заметил Андрей 
Николаевич. – Но с точки зрения 
молодого специалиста, работодателя 
учебного заведения это не совсем 
верно. А правильно было бы брать 
пока еще не дипломированного 
человека и готовить его под свое 
производство, чтобы теория была 
неразрывна с практикой, а буду-
щий выпускник вуза с самого на-
чала имел представление, с чем ему 
придется работать. Но правила игры 
устанавливает государство, и менять 
условия федеральной программы на 
региональном уровне мы не вправе. 
Думаю, здесь должен быть опреде-
ленный лоббизм и со стороны учеб-
ных заведений, и со стороны рабо-
тодателей, и со стороны депутатского 
корпуса Законодательного Собрания 
Челябинской области. А в одиночку 
этот вопрос предприятия не решат.

С такой позицией согласился 
директор центра содействия трудо-
устройству выпускников ЧелГУ Аль-
берт Киреев. Он также уверен, что 

стажировка студентов на предпри-
ятии в том виде, в котором она есть 
сейчас, малоэффективна. И молодой 
специалист, даже участвуя в ней, ни-
когда не может быть уверен, что его 
возьмут на постоянную работу.  

Подводя итоги заседания круглого 
стола, представитель Молодежного 
парламента при Государственной 
Думе Российской Федерации Григорий 
Ваулин заметил, что диалог состоялся 
на редкость конструктивный и все 
прозвучавшие предложения не оста-
нутся незамеченными: обязательно 
будут рассмотрены, по необходимо-
сти доработаны и представлены стар-
шим коллегам. 

Ирина ЯББАРОВА.

задУматьсЯ поВод – есть кадроВый голод

Марина шуХОВА, директор по управлению персоналом ВИС «Элек-
тромашина»:

– Многие выпускники технических специальностей не доходят до пред-
приятий, ищут себя в других сферах. Эта проблема идет из 90-х годов, когда 
престиж рабочей профессии был подорван, специалисты-производственники 
были вынуждены перепрофилироваться, менять сферу деятельности, потому 
что предприятия массово останавливались, закрывались. 

А сейчас мы вынуждены признать: работать на заводах скоро станет неко-
му: кадры стареют, а притока молодежи нет. Проблема вышла за рамки кон-
кретных предприятий, о ней заговорили на федеральном уровне. Недавно и 
президент Дмитрий Медведев поднял этот вопрос. Он напомнил, по какой 
системе учебные заведения готовили специалистов раньше. Студент знал, 
что, как бы он ни учился, без работы не останется. Весь вопрос был в качестве 
его учебы: учился хорошо – имел шанс получить распределение в столицу, 
плохо – куда-нибудь в Сибирь. В любом случае на каждого студента уже был 
государственный заказ. Сейчас, за редким исключением, этого нет.

Наталья БОРИСОВА, председатель Совета молодежи ОАО «Элек-
тромашина»: 

– На нашем предприятии молодых специалистов лелеют, каждый моло-
дой сотрудник в большом почете.

У нас действует целый ряд различных программ поддержки молодых 
кадров. Работают разнообразные направления, в которых молодые спе-
циалисты могут себя проявить: научное, интеллектуальное, спортивное, 
творческое. В том году у нас прошел фестиваль творчества: более ста со-
трудников продемонстрировали свои танцевальные и вокальные таланты. 
Большое внимание уделяется развитию спортивных движений: хоккейные 
матчи; волейбольная, футбольная команды, команда по плаванию – каждый 
может выбрать занятие по интересам.

Кадровая политика в молодежной сфере очень важна для нашего завода. 
Мы делаем все, чтобы молодой сотрудник, приходя к нам на работу, понимал, 
что здесь ему рады, он интересен и как специалист, и как личность. Потому 
для реализации потребностей молодых специалистов выделяется хороший 
бюджет, предоставляется масса возможностей. 

Андрей ТРушНИкОВ, начальник пресс-службы автомобильного 
завода «урал»:

– Профессиональные учебные заведения сейчас готовят специалистов, 
которые реальному производству не нужны. И речь идет не только об 
экономистах и юристах, которых на рынке труда слишком много. Это каса-
ется и рабочих специальностей. Здесь проблема в другом: технари после 
университета не могут работать на реальном производстве, зачастую у них 
нет практических навыков, многому их просто не учили. Поэтому крупные 
промышленные предприятия вынуждены идти на беспрецедентные меры: 
создавать корпоративные учебные центры, в которых переобучать пришед-
ших к ним молодых специалистов. А это уже говорит о системном кризисе 
профессионального образования. Часто приходится слышать от учебных за-
ведений: делайте заказ и платите деньги, а мы подготовим вам нужных 
специалистов. Заказываем и платим. Но всегда ли есть гарантия качества в 
условиях, когда студентов учат работать на доисторических станках по уста-
ревшим технологиями?
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Стоит отметить, что впервые 
хоккейный матч прошел в про-
шлом году, но интерес к нему был 
настолько огромен, что южно-
уральские парламентарии приня-
ли решение сделать хоккейные 
турниры традиционными.

В этом году на лед вышли две 
команды – хоккейный клуб «Локо-
мотив» и сборная Уральской люби-
тельской хоккейной лиги. В составе 
обеих команд сильнейшие мастера 
Челябинска и Челябинской обла-
сти.

Посмотреть матч и поддержать 
игроков мог любой желающий – вход 
был свободный. Поболеть за хоккеи-

стов пришли и южноуральские парла-
ментарии фракции «Единая Россия» 
Николай Аржанов и Дмитрий Замя-
тин.

Приветствуя участников матча и 
его зрителей, Дмитрий Замятин за-
читал приветственный адрес от пред-
седателя Законодательного Собрания 
Челябинской области Владимира 
Мякуша.

«…Хоккей с шайбой – один из наи-
более зрелищных, привлекательных и 
популярных в нашем регионе видов 
спорта, – говорится в приветственном 
адресе от спикера областного парла-
мента. – Им занимаются более 16 ты-
сяч южноуральцев, и жители области 
могут по праву гордиться воспитанни-

ками наших лучших хоккейных школ 
– челябинского «Трактора» и магнито-
горского «Металлурга».

Борьба на льду была нешуточной, 
ни одна из команд не хотела усту-
пать пальму первенства. Хотя первый 
период прошел, что называется, на 
одном дыхании: захватывающих мо-
ментов было немало, но в лидеры 
выбиться ни у одной из команд так 
и не получилось. Закончился первый 
период матча вничью со счетом 4:4. А 
вот во втором периоде игрокам обеих 
команд пришлось попотеть: одним 
– доказывать свое превосходство, 
а другим – активно защищаться. 

Только удача в этот раз улыбнулась 
ХК «Локомотив». За второй период 
игроки команды забили шесть безот-
ветных шайб. В результате хоккейный 
матч завершился со счетом 10:4 в 
пользу хоккеистов «Локомотива».

Спортивный праздник не мог обой-
ти стороной и гостей матча, для кото-

рых в фойе Ледовой арены «Трактор» 
были организованы всевозможные 
конкурсы, викторины, соревнования 
по флорболу, настольному хоккею. 
Кроме того, состоялись соревнования 
по буллитам. Здесь, по словам орга-
низаторов, победила дружба.

ИРИНА ЯББАРОВА.

парламентский кУбок
9 аПреля на хоккейной арене «трактор» состоялся  
традиционный турнир По хоккею с шайбой на кубок 
законодательного собрания челябинской области 

Настоящий праздник без добрых сюрпри-
зов не бывает. От Законодательного Собра-
ния Челябинской области участникам турни-
ра были вручены сувениры и подарки. Так, 
победителям хоккейного матча был вручен 
кубок и золотые медали, а сборной Ураль-
ской любительской хоккейной лиги, занявшей 
второе место, – серебряные медали. Кроме 
того, всем участникам соревнований были 
презентованы сувенирные шайбы.

уЗнайте все о бюдЖете

20 апреля в 11.00 в Законодательном Собра-
нии пройдут публичные слушания по проекту 
закона «Об исполнении областного бюджета 
за 2010 год». Все желающие могут высказать 
свои предложения и замечания относительно 
данного документа, а также принять участие 
в слушаниях. 

Отметим, что прочитать данный законопроект 
можно в специальном выпуске газеты «Южноу-
ральская панорама» от 6 апреля 2011 года. Для 
того чтобы высказать свое мнение или оставить 
рекомендации касаемо документа, звоните с 11 
по 20 апреля на телефоны горячей линии ЗСО: 
239-25-88, 239-25-94, 239-25-87, 239-88-94 (с 9.00 
до 17.00) и на автоответчик 239-87-94 (круглосу-
точно). Всем звонящим нужно будет указать свои 
данные (ФИО, адрес и контактный телефон) для 
обратной связи.

Заявки на участие в публичных слушаниях при-
нимаются до 17 апреля. Они составляются в пись-
менной форме, на имя председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской области Владимира 
Мякуша. Избиратели и другие лица должны будут 
указать в заявке свои фамилию, имя, отчество и ме-
сто жительства. Представителям органов государ-
ственной власти РФ и Челябинской области, местно-
го самоуправления, организаций и общественных 
объединений необходимо обозначить свою принад-
лежность к указанным органам и организациям.

Ждем ваших предложений!

новости

новости реГиона

машины УберУт  
с газоноВ!

Следить за нерадивыми водителя-
ми и выписывать им штрафы станут 
представители административных ко-
миссий. Полученные от нарушителей 
средства будут оставаться в муници-
палитетах и направляться на восста-
новление благоустройства, а также 
на содержание службы. По мнению 
губернатора Михаила Юревича, это 
позволит приучить южноуральцев к 
порядку.

В ближайшее время административные 
комиссии должны активизировать свою 
деятельность во всех городах и районных 
центрах Южного Урала. Их работники будут 
обращать внимание на чистоту улиц, обще-
ственный порядок, сохранность газонов и 
бордюров. В случае нарушения представи-
тели таких структур имеют право на месте 
составить протокол и выписать штраф. И 
если по существующему раньше порядку 
полученные средства должны были на-
правляться в областную казну, то теперь 
по решению губернатора они останутся в 
муниципалитетах. Данный вопрос прораба-
тывается с председателем ЗСО Владимиром 
Мякушем.

– Деньги небольшие, но порядок бу-
дет, – уверен Михаил Юревич. – Сегодня 

многие автомобилисты считают нормой 
ставить машины на газоны, не задумы-
ваясь, что восстанавливать их придется за 
бюджетные деньги. Сегодня утром, к при-
меру, видел, как грузовик припарковался 
на раскисший газон. Совести у водителя 
нет! А сколько таких случаев по городу! 
Подобные ситуации будут разбирать адми-
нистративные комиссии.

Также в их поле деятельности попадут 
ветхие и облупившиеся фасады, неубранная 
территория возле домов и коммерческих 
объектов и так далее. Оштрафовать могут 
даже за брошенный мимо урны фантик. 
Губернатор уверен, со временем жители 
оценят эту работу и привыкнут соблюдать 
порядок, дабы не попадать в штрафники.

Также губернатор сообщил о передаче 
муниципалитетам полномочий о выдаче 
лицензий на торговлю алкоголем. Раньше 
их получали в региональном правитель-
стве, а главы населенных пунктов, которым 
лучше известно о проблемах на своих тер-
риториях, фактически не имели рычагов 
воздействия на магазины. Питейные за-
ведения могли появиться в местах, где со-
бирается молодежь. Власти не имели воз-
можности оперативно прореагировать на 
жалобы жильцов о нарушении спокойствия 
в вечернее или ночное время. Теперь эта 
проблема будет снята.

большие деньги  
маленького госУдарстВа

люксембург – одно из самых маленьких 
государств мира. Однако это один из сильней-
ших финансовых центров мира с инвестпотен-
циалом в два триллиона евро. На этой неделе 
посол Великого герцогства люксембург Гастон 
Стронк приезжал в Челябинскую область, что-
бы предложить сотрудничество. 

Прежде чем обращаться к представителям 
бизнес-сообщества, посол встретился с губернато-
ром Михаилом Юревичем. Люксембург является 
вторым в мире инвестором в различные экономики 
мира. Сегодня практически все крупные российские 
компании пользуются банковскими услугами Люк-
сембурга.

По словам Гастона Стронка, Люксембург уже ин-
вестировал в Россию 30 миллиардов евро. Большая 
часть средств была сосредоточена в Москве, однако 
теперь в герцогстве решили расширить свою гео-
графию. На Южном Урале Люксембург пока сотруд-
ничал только с ММК. 

– В Челябинской области хороший менеджмент, 
замечательный губернатор, который создает вы-
годные условия для сотрудничества, – считает Га-
стон Стронк. – Я уже не в первый раз посещаю ваш 
регион, ранее был в Магнитогорске. А вот в Челя-
бинске впервые. Мы хотим предложить местному 
бизнес-сообществу свои инструменты для привле-
чения инвестиций. 

Светлана ГРИГОРЬЕВА. 
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– Наше предпри-
ятие с конца 40-х 
годов прошлого 
века занимается 
военной ракет-
ной техникой, – 
отмечает гене-
ральный ди- 
ректор ОАО 

«Златмаш» депутат Законода-
тельного Собрания Челябинской 
области от фракции «Единая 
Россия» Сергей Лемешевский. 
– Начиная с пятидесятых годов мы 
производили двигательные установ-
ки для ракет и баллистические ракеты 
подводных лодок. В начале 60-х, когда 
необходимы были дополнительные 
мощности по изготовлению приборов 
для освоения космоса, обратили вни-
мание на наш завод, который имел 
опыт работы с подобной техникой, 
профессиональные кадры. Эта тради-
ция осталась и в настоящее время. С 
удовольствием беремся за вроде бы 
непрофильные для нас направления, 
потому что технология – сложная 
вещь, и чтобы ее не потерять, надо 
ее возобновлять и дорабатывать, со-
вершенствовать. Сейчас нам пред-
ложили освоить новое направление 
– изготовление опорно-поворотных 
устройств для телескопов. Разработки 
имеют самый высокий технический 
уровень. Рассматриваем вопросы, 
связанные с авиацией, – изготовле-
ние новых систем для самолетов. Это 
и есть развитие.

Особой страницей в летописи за-
водской истории выделяется день, 

когда впервые вышел в открытый 
космос Алексей Леонов, так как имен-
но с помощью тормозной двигатель-
ной установки плавно приземлился 
космической аппарат «Восход-2», в 
экипаже которого находился космо-
навт. Посадка корабля должна была 
состояться после 17 витков в авто-
матическом режиме, но автоматика 
не сработала. Командир корабля 
Павел Беляев вручную сориентиро-
вал корабль и включил тормозной 
двигатель, благодаря чему корабль и 
совершил посадку.

Серьезная работа, в которой не 
должно быть никаких просчетов, 
потому что от нее зависела жизнь 
космонавтов, была доверена Зла-
тоустовскому машиностроительному 
заводу в соответствии с приказом 
Государственного комитета оборон-
ной промышленности. Коллектив с 
энтузиазмом воспринял участие в 
создании тормозных двигательных 
установок для пилотируемых и не-
пилотируемых космических аппара-
тов. Это говорило о большом доверии 
правительства к коллективу завода. 
Сложнейшая работа велась на базе 
уже накопленного потенциала. Ведь к 
этому времени завод имел солидный 
опыт изготовления жидкостных ра-
кетных двигателей.

В производстве тормозных уста-
новок для космических аппаратов 
существует своя специфика – надо 
предусмотреть необычные условия, 
в которых изделие должно было экс-
плуатироваться: колебание темпера-
туры, нахождение в условиях прак-

тически абсолютного вакуума. Надо 
было искать способы проверки и ис-
пытаний, обеспечивающих гарантию 
сохранения работоспособности уста-
новки. Чрезвычайная надежность из-
делия была необходимым условием 
работы, доверенной златоустовским 
специалистам. Каждое изделие про-
ходило строгий контроль на качество, 
ведь от него зависела жизнь космо-
навтов.

– Основное назначение установ-
ки – создание тормозного импульса 
для перехода с орбитальной траекто-
рии по направлению к Земле, – рас-
сказывает заместитель генерального 
директора ОАО «Златмаш» по оборон-
ной продукции Валентин Носов. – В 
этот момент космический аппарат 

стабилизируется в определенном по-
ложении, выключается двигательная 
установка и начинает работать тор-
мозная, при входе в плотные слои 
атмосферы раскрываются парашюты 
и происходит плавное приземление. 

Впервые на борту трехместного пи-
лотируемого корабля «Восход-1», на 
котором использовалась двигатель-
ная тормозная установка, сделанная 
руками златоустовских специалистов, 
совершил полет экипаж, не все члены 
которого были профессиональными 
летчиками: ученый Константин Феок-

тистов, врач Борис Егоров и командир 
корабля – космонавт Владимир Кома-
ров. И ответственность за возвраще-
ние экипажа целым и невредимым 
целиком и полностью лежала на кол-
лективе завода. Именно поэтому каж-

дый элемент конструкции доводился 
до высокой степени надежности.

По словам ведущего специалиста 
по оборонной продукции Виктора Же-
новака, процесс отработки сложный и 
длительный. Это очень напряженная 
и ответственная работа, требующая и 
инженерных поисков, и вдохновения. 
Основным испытанием была провер-
ка изделия на герметичность. Поме-
щали изделие в барокамеру, откачи-
вали воздух, запускали гелий, чтобы 
приборы улавливали его утечку даже 
в самом малом количестве.

Впоследствии коллектив трижды 
орденоносного Златоустовского ма-
шиностроительного завода получал 
фотографии с благодарственными 
надписями от многих известных кос-
монавтов, среди которых и Алексей 
Леонов. Эти ценные реликвии, в кото-
рых космонавты благодарят за мяг-
кую посадку, хранятся в заводском 
музее.

Когда легендарный летчик-
космонавт СССР, дважды Герой Совет-
ского Союза Алексей Леонов в 1978 
году посетил город Златоуст, то оста-
вил запись: «Все, что сделано было в 
Златоусте раньше и делается сейчас, 
вызывает необыкновенное восхи-
щение, чувство гордости за наш на-
род, его яркий талант. Я преклоняюсь 
перед этим талантом и руками ве-
ликих мастеров, прославивших наше 
Отечество!»

Юлия ГАЛКИНА.

день космонавтики для коллектива оао «златоустовский машиностроительный 
завод» наряду с днем машиностроителя можно также назвать 
ПроФессиональным Праздником

Уральский космос

Ведь именно здесь в далекие шестидесятые начали делать то, что 
обеспечивало космонавтам возвращение на Землю, – тормозные 
двигательные установки для пилотируемых космических кораблей. 
В 80-х годах коллектив принимал активное участие в реализации 
программы «Буран»: изготавливались трубопроводы для наземной 
заправки ракеты и космического корабля, узлы, с помощью которых 
«Буран» крепился к ракетоносителю, а потом в космосе происходило 
отделение его от ракеты, агрегат гидравлического питания.
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в фокусе — вселенная
Десятого апреля в Челябинске был дан старт фотомарафону «космос в фокусе», посвященному 50-летию 

полета первого человека в космос.

Валентин Носов и агрегат гидравлического питания для «Бурана»

Виктор Женовак и тормозная двигательная установка для космических кораблей

Организаторы необычного ме-
роприятия – управление по делам 
молодежи администрации города 
Челябинска, Общественная мо-
лодежная палата при Законода-
тельном Собрании Челябинской 
области, Молодежная палата при 
Челябинской городской Думе и 
молодежное отделение Челябин-
ского областного общественного 
социально-правового движения 
«За возрождение урала».

На участие в конкурсе заявилось со-
рок команд – представители учебных 
заведений города и области, обще-
ственных организаций, учащиеся фото-
школ. Строгих требований к участникам 
не было, главное – наличие фотоаппа-
рата и желание попробовать свои силы 
в фотомарафоне.

Приветствуя участников, предста-
витель Молодежного парламента при 
Государственной Думе Российской Фе-
дерации Григорий Ваулин отметил, что 
среди критериев оценки – творческий 
подход и оригинальность. А потому 
«космическим колумбам» он пожелал 
интересных решений и успехов.

Каждая команда получила за-
дание фотомарафона, состоявшее из 

двух блоков. Первый блок задания 
предоставил ребятам возможность 
«облететь» все планеты Солнечной 
системы, а доказательством «косми-
ческого путешествия» должны были 
стать фотографии. Второй блок, не 
менее оригинальный, предполагал, 
что участники должны были сделать 
снимки на заданные темы. Всего их 
было пять: «Гагарин в Челябинске», 
«Поехали», «Завтрак космического ту-
риста», «Невесомость» и «Космическая 
мода». Простор для творчества дей-
ствительно космических масштабов, а 
ограничений почти никаких. 

На выполнение заданий – только 
сутки. Уже 12 апреля – в День космо-
навтики – были подведены итоги фото-
марафона. Награждение победителей 
состоялось в рамках акции «Ближе к 
звездам», которая также прошла при 
поддержке Общественной молодеж-
ной палаты при Законодательном Со-
брании Челябинской области. В восемь 
часов вечера с набережной Миасса в 
небо улетели 50 небесных фонариков. 
На каждый из них были нанесены на-
звания ракет и имена, прославившие 
российскую космонавтику.

Ирина ЯББАРОВА.

 «таганай» выиграл 
грант WWF

Тема конкурса-2011 – «Пар-
тнерство на благо природы». 
Особо охраняемые природные 
территории в России предлага-
ли проекты, которые были уже 
частично обеспечены финанси-
рованием за счет других партне-
ров. Южноуральский нацпарк 
поддержит администрация Зла-
тоустовского городского округа.

 «Таганай» победил в шестой, осо-
бой, номинации конкурса, которую 
учредила компания «Тойота» для 
лауреатов, находящихся в регионах 
деятельности компании. 

«Все больше заповедников и на-
циональных парков из года в год 
имеют возможность реализовать 
свои природоохранные проекты и 
демонстрировать их широкой об-
щественности. Мы надеемся, что 
формирование у подрастающего 
поколения бережного отношения к 
природному наследию будет способ-
ствовать сохранению уникальных 
заповедных территорий России», – 
отметил Такеши Исогая.

Напомним, что задумка сотрудни-
ков «Таганая» – экологическая тропа 
на территории живописной «Черной 
скалы». Она рассчитана на людей с 
ограниченными физическими воз-

можностями и маленьких детей, ко-
торым не по силам длинные тропы. 

бажовский фестиваль 
перееДет в кыштым
Впервые  город кыштым Че-

лябинской области будет прини-
мать участников XIX Бажовского 
фестиваля  – ежегодного празд-
ника культуры, искусства и на-
родного творчества. 

За 18 лет фестиваль  приобрел 
статус всероссийского, а с 2012 года  
станет международным. 

Как и прежде, фестиваль пройдет 
при поддержке Правительства Челя-
бинской области. По предварительной 
информации организаторов, в Кыш-
тым приедут более 3000 участников и 
около 6000 зрителей. Все программные 
мероприятия фестиваля, творческие 
площадки и мастер-классы народных 
коллективов и мастеров-умельцев 
развернутся в живописном месте на 
базе санатория «Дальняя Дача». На-
помним, до этого праздник проводил-
ся в Чебаркульском районе. 

Глава округа Людмила Шеболаева 
надеется, что «Бажовка» приживет-
ся в Кыштыме и сможет выигрышно 
расширить праздник народного ис-
кусства, который в течение 15 лет 
проводится на территории этого окру-
га, – фестиваль «Русский хоровод». 
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сканворд

на Заметку

Южноуральские рыбаки-любители по-
лучили гарантии на высшем государствен-
ном уровне: их исконное право, а главное  – 
возможность бесплатно ловить рыбу со-
хранятся.

Президент Дмитрий Медведев поручил 
Генпрокуратуре принять меры по обеспече-
нию прав граждан рыбачить «по старинке», а 
премьер Владимир Путин объявил мораторий 
на конкурсы по распределению участков для 
организации платной рыбной ловли. Таким об-
разом первые лица страны отреагировали на 
протесты рыбаков в разных регионах страны.

Как сообщила в четверг пресс-служба Крем-
ля, президент поручил правительству РФ и 
Генпрокуратуре обеспечить права граждан на 
свободное и бесплатное рыболовство. Помощ-
ник президента Аркадий Дворкович пояснил, 
что Росрыболовство должно будет более вни-
мательно согласовывать с регионами перечень 
участков для организации любительского и 
спортивного рыболовства на платной основе, 
чтобы обеспечить право россиян на свободную 
и бесплатную рыбную ловлю.

– Одновременно регионам рекомендовано 
приостановить оформление платных участков, 
до 1 октября проанализировать ситуацию и в 
дальнейшем смотреть, есть ли необходимость 
продолжать такое оформление или принять ре-
шение о том, что уже достаточно участков отда-

но в платное пользование, – отметил Аркадий 
Дворкович.

По его словам, поводом для таких поруче-
ний президента стало недовольство со стороны 
граждан тем, что возможности для бесплатного 
рыболовства резко сократились.

пУтин ВВел  
мораторий

Премьер Путин со своей стороны поручил 
главе Росрыболовства в самые короткие сроки 
доработать поправки в закон о рыболовстве, 
а до тех пор сохранять мораторий на конкурсы 
по распределению участков для организации 
платной рыбной ловли.

По словам главы правительства, одним из 
наиболее важных условий поправок должно 
быть ограничение перевода водоемов на ком-
мерческую основу.

– Этот процент должен быть минимальным, 
– подчеркнул Владимир Владимирович.

Путин также подверг критике работу Рос-
рыболовства по разъяснению новых правил, 
поскольку они вызвали возмущение россиян. 
Андрей Крайний ответил, что его слова неверно 
истолковали в СМИ. По его словам, одобренные 
в конце прошлого года поправки к Закону «О 
рыболовстве» предусматривают введение платы 
не за рыбную ловлю, а за сопутствующие услуги 
– предоставление снастей, лодки, ночлега на 
туристических базах и так далее.

Крайний подчеркнул, что не все места рыб-
ной ловли станут коммерческими. На это пре-
мьер заметил, что регулировать этот вопрос 
невозможно, поскольку закон позволяет места 
традиционной рыбалки «переводить в коммер-
ческое русло».

Глава правительства еще раз призвал Край-
него вместе с общественностью и Госдумой вы-
работать новое положение «с тем, чтобы оно 
было прозрачным, продуманным и привело 
к улучшению ситуации, а не к ее ухудшению». 
Руководитель Росрыболовства сообщил, что 
обсуждение этого вопроса запланировано на 
15 апреля.

Узаконить рыбалкУ
Представители парламента и общественных 

организаций уже выразили поддержку мерам, 
предложенным президентом и премьером. Так, 
единороссы заявили, что готовы разработать 
закон, обеспечивающий право на бесплатную 
рыбалку.

– Партия «Единая Россия», наша фракция в 
Государственной Думе, готова приступить к разра-
ботке соответствующего закона для защиты прав 
рыбаков-любителей на свободную и бесплатную 
рыбалку. Этот вопрос затрагивает интересы мил-
лионов жителей страны и должен быть решен на 
законодательном уровне, – сообщил секретарь 
президиума генсовета ЕР Сергей Неверов.

Он отметил, что у рыбаков-любителей долж-
на быть возможность бесплатной рыбалки, и 
эта возможность должна быть обеспечена за-
конодательно.

рыбачь где хочешь
24-й ФЗ «О рыболовстве» прямо 

гласит, что граждане Российской Фе-
дерации имеют право осуществлять 
спортивно-любительское рыболовство 
на объектах общего пользования сво-
бодно и бесплатно.

«То есть бизнес – в основном это ма-
лый и средний бизнес – выигрывает эти 
участки по конкурсу, получает их в аренду 
на 20 лет, строит там базы для спортивно-
любительского рыболовства, и только на этих 
базах оказываются платные услуги, – сказал 
глава Росрыболовства Андрей Крайний. – 
Рыбак-любитель, приезжающий на такую 
базу, впервые получает не только обязан-
ность, но и права. И потом уже полностью 
исключена возможность брать деньги, даже 
на этих базах, которых ничтожно мало, за 
пойманную рыбу. Деньги теперь берутся 
только за оказанную услугу – за предо-
ставленную лодку, за предоставленные 
снасти и так далее».


